
Internationaler Verband der Naturtextilwirtschaft 

Ordentliche   Mitgliederversammlung   2008  in   der  

Evangelischen Akademie in Meißen am 01. Juni 2008 

 

 

Protokoll 

 

Die Vorstandsvorsitzende, Gabriele Kolompar, begrüßt alle Anwesenden. Sie bedankt sich bei 
Rolf Heimann (Vorstand) und Frau Dr. Bettina Musiolek (Studienleiterin der Akademie Meißen) für 
die Organisation der gesamten Veranstaltung.  

 

TOP 1:   Bericht der Vorstandsmitglieder  

Gabriele Kolompar erstattet ihren Jahres-Bericht zur Vorstandsarbeit. Er ist unter www.naturtextil.com 
im Mitgliederbereich nachzulesen. 

Zunächst begrüßt die Vorsitzende alle Unternehmen, die dem Verband seit Mai 2007 beigetreten sind: 

• Barthels-Feldhoff GmbH & Co. KG, aus Wuppertal, eine Bandweberei, Flechterei und 
Färberei: Frau Martina Derichs und Herrn Rickerl 

• Foster Naturkleidung aus Marburg, ein Naturtextilfachgeschäft in der Marburger Altstadt: 
Herrn Lars Volkmar 

• more ethics GmbH, aus Augsburg, Hersteller von feel good fashion: Herrn Frank Hübner 

• Natur Pur SPRL aus Brüssel in Belgien, Einzel- und Versandhandel für Baby- und 
Kinderkleidung: Frau Eike Schymura 

• Anita Pavani Stoffe aus Heuchelheim, Versender von Meterware: Frau Anita Pavani 

• Doppler KG - Naturkind aus Gallneukirchen in Österreich, Hersteller von Kinderwagen mit  
Naturtextilauflagen und Bezügen: Herrn Peter Doppler 

• Tricosi GmbH, aus Albstadt, Hersteller von Wäsche: Herrn Frank Löffler 

• H. u. W. Schmänk GmbH & Co. KG - Biberna aus Haminklen-Dingden,  Hersteller von 
Bettwäsche: die Herren Hans-Ludwig und Jürgen Schmänk   

• Hempro Int. e. K. aus Düsseldorf, Hersteller von Hanftextilien: Herrn Daniel Kruse 

• Ollys Natürliche Designermode aus Stuttgart, Einzelhändlerin mit eigener Kollektion: Frau 
Olga Thul 

Sowie die neuen Fördermitglieder:  

•  Frau Elena Dranova, Einzel- und Großhändlerin für Naturtextilien in Moskau 

•  Frau Julia Hein-Geiger von Hein Design aus Körle 

•  Frau Marianne Herring, von Hema-Wollversand aus Stockelsdorf 

 

Dr. Olaf Lochschmidt (Vorstand, Schatzmeister) erläutert die Ergebnisse der zweitägigen Strategie-
Sitzung des Vorstandes im Januar 2008. Die Verbandsstrategie wurde überarbeitet. Der IVN wird 
seine Kernkompetenz in der Ökologie sichern und ausweiten. Zusätzlich wird der Verband in den 
nächsten Jahren diese Kompetenz auf soziale Verantwortung und ethisches unternehmerisches 
Handeln ausweiten. Ziel ist, zu den anerkannten Kompetenzpartnern in allen drei Feldern zu gehören. 
Als Wirtschaftsverband wird der IVN der Verantwortung gegenüber den wirtschaftlichen Interessen 
seiner Mitglieder noch stärker gerecht werden. Langfristig soll die Nische erhalten bleiben, in der sich 
die meisten Mitgliedsunternehmen erfolgreich etabliert haben.  



 

Elmar Sautter (Vorstandsmitglied, Schriftführer) berichtet über die Tätigkeiten im vergangenen 
Jahr hinsichtlich der Mitgliederförderung und über die weiteren Schritte des Vorstandes,  die 
Messeauftritte, den Newsflash, das Mitgliedertelegramm und den Relaunch der naturtextil.com, der 
Anfang August fertiggestellt sein wird  und zur InNaTex im August präsentiert wird.  

Matthias Kloppenborg (Vorstand) hat einen Webshop programmiert, über den er kurz berichtet: der 
Shop ist fertiggestellt und bereit für die Inbetriebnahme. Es handelt sich um eine Business-to-Business-
Plattform, mit der innerhalb der Mitgliedschaft Restposten angeboten und gekauft werden können. Alle 
Vorstufenbetriebe sind aufgefordert, bei Bedarf die entsprechenden Informationen an Matthias 
Kloppenborg zu übermitteln, damit sie in den Shop einfließen können. Zugangsdaten und Webadresse 
wurden bereits an alle Mitglieder verschickt. 

Gabriele Kolompar berichtet über die Pressearbeit Der Pressespiegel wurde bei der MV ausgelegt 
und wird außerdem bis August unter www.naturtextil.com einzusehen sein. Der Vorstand wird die 
Pressearbeit in diesem und im folgenden Jahr intensivieren und wird sich zusätzlich professionelle 
Unterstützung von außen hinzuholen. Desweiteren berichtet sie über verschiedene Veranstaltungen, 
an denen der IVN durch Vorträge aktiv teilgenommen hat. 

Rolf Heimann (Vorstand) berichtet zum im Herbst 2008 geplanten Naturfaser-Symposium. 
Federführend befassen sich mit der Organisation Herr Heimann und Herr Peter Lazak (Vorstand).  

Längerfristig geplant wird vom Vorstand eine Veranstaltung in Berlin zum Jahr der Naturfaser in 

2009.und der Vorstand wird versuchen, sich zu diesem Thema mit den zuständigen Gremien in Berlin 
ins Benehmen zu setzen.  

Abschließend bedankt sich die Vorsitzende bei allen, die im Hintergrund mitgewirkt haben und den 
Vorstand mit Informationen unterstützt haben: bei Frau Scheuer (Geschäftsstelle) für die 
Zusammenarbeit mit dem Vorstand, bei Herrn Dr. Kuebart, (Vorsitzender des 
Richtlinienausschusses) für sein IVN-Engagement und bei Herrn Ladwig (Rechtsberater des IVN und 
Koordinator der G.O.T.S.-Arbeitsgruppe) für seine verbandspolitischen Impulse und seine engagierte 
Arbeit in der G.O.T.S.- Arbeitsgruppe. 

TOP 2:   Bericht der Rechnungsprüfer 

Aufgrund der Abwesenheit der beiden Rechnungsprüfer Rico Schauwecker und Bernd Schneider 
verliest Herr Ladwig den Prüfungsbericht, der bestätigt, dass alle geprüften Einnahmen und 
Ausgaben ordentlich belegt und verbucht, sowie die Kasse korrekt und vorbildlich geführt wurde. Die 
Kasse wurde am 16.05.2008 geprüft.  

 

TOP 3:  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende stellt fest, dass die Versammlung form- und fristgerecht einberufen wurde. Frau 
Scheuer (Geschäftsstelle) stellt fest, dass von 60 stimmberechtigten Mitgliedern 23 anwesend und 
18 per  Vollmacht vertreten sind. Mit 68% der Stimmen ist die Versammlung daher beschlussfähig.  

 

TOP 4:   Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes 

Nach Vortrag der Einnahmen/Ausgabenrechnung und deren Erläuterungen durch Gabriele 
Kolompar erteilt die Versammlung dem Vorstand einstimmig die Entlastung einschließlich des 
Jahresabschlusses 2007. 

 

TOP 5:  Wahl des Verbandsvorstandes 

Herr Dr. Lochschmidt erklärt, dass er vorrangig aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr für eine 
Wiederwahl in den Vorstand zur Verfügung steht. Die anderen 5 Vorstandsmitglieder möchten 
ihre Tätigkeit gerne noch für 2 Jahre fortsetzen. 
 



Frau Kolompar bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für ihren Einsatz und verabschiedet 
Herrn Dr. Lochschmidt aus der Vorstandsarbeit.  
 
Der Bitte der Vorsitzenden, erneut einen sechsköpfigen Vorstand zu wählen, wurde einstimmig 
zugestimmt. 
 
Auf Fragen von Herrn Ladwig kandidiert für die Wahl zum Vorstand Lars Volkmar (Foster 
Naturkleidung).  
 
Es folgt eine kurze Vorstellung aller sechs Kandidaten: Gabriele Kolompar (Engel GmbH), Elmar 
Sautter (disana GmbH & Co. KG), Rolf Heimann (Hess Natur), Matthias Kloppenborg (Kloppenborg 
GmbH), Peter Lazak (Kammgarnspinnerei STÖHR GmbH) und Lars Volkmar (Foster 
Naturkleidung). 
 
Einer geheimen En-Bloque-Wahl des gesamten Vorstandes wird einstimmig zugestimmt. Jedes 
stimmberechtigte Mitglied kann bis zu sechs Namen auf dem Wahlzettel vermerken. Kandidaten, 
die mehr als 50% der Stimmen bekommen, sind in den Vorstand gewählt. Folgende Stimmen 
wurden vergeben: 
Kolompar: 40, Sautter: 40, Heimann: 40, Kloppenborg: 37, Lazak: 40, Volkmar: 38. 
Als Vorsitzende wurde Frau Kolompar einstimmig gewählt, ebenso Herr Sautter als neuer 
Schatzmeister. Das Amt des Schriftführers wird vorstandsintern besetzt. Alle nehmen die Wahl an. 
 
 
 

TOP 6   Wahl des Richtlinienausschusses 

 
Es erfolgt eine Vorstellung der neuen Mitglieder. Alle „Altmitglieder“ werden gefragt, ob sie bereit 
wären, weiterhin im Richtlinienausschuss mitzuarbeiten und bestätigten die Frage.  Gegen den 
Vorschlag, den gesamten Ausschuss zu wählen, gab es keine Gegenstimmen. Folgende  Mitglieder 
des Richtlinienausschusses wurden einstimmig gewählt: 
Dr. Frank Kuebart (Vorsitzender, Analytik), Claudia Berger (Textilchemie), Dr. Ulrike Siemers 
(Analytik), Rolf Heimann (Qualitätsmanagement), Mecki Naschke (Textilveredelung), Bernd 
Schneider (Textilveredelung), Rolf Schauwecker ( Konfektion), Herr Buchmann (Ausrüstung), Peter 
Vormbruck (Textilveredelung), Herr Orriens (Textilchemiker), Marion Koch (Qualitätssicherung), 
Bettina Haupt (Qualitätssicherung). Alle Kandidaten akzeptierten die Wahl. 
 
 
 
TOP 7  Vorstandsantrag aktualisiertes Budget 2008 

Das vom Vorstand vorgelegte, aktualisierte Budget für 2008 wird vorgetragen, erläutert und 
ebenfalls einstimmig angenommen. 

 

 

TOP 8:  Vorstandsantrag vorläufiges Budget 2009 

Das vom Vorstand vorgelegte, vorläufige Budget für 2009 wird vorgetragen, erläutert und ebenfalls 
einstimmig angenommen. 

 

Die Haushalte können ebenfalls im Mitgliederbereich der naturtextil.com nachgelesen werden. 

 

 

TOP 9:  Verschiedenes 

Frau Naschke entschuldigt sich für die Unstimmigkeiten zwischen IMO und den Mitgliedern, die auf 
die extremen personellen Engpässe bei der Zertifizierungsstelle zurückzuführen sind. Da nun aber 
alle aufgelaufenen Projekte abgearbeitet sind und der Textil-Bereich personelle Unterstützung hat, 
werden diese Umstände in kurzer Zeit behoben sein. 



 

Herr Heimann gibt zu bedenken, dass der Richtlinienausschuss ehrenamtlich arbeitet und bittet um 
Verständnis für Verzögerungen. Herr Dr. Kuebart schlägt eine Professionalisierung des 
Richtlinienausschusses vor, Expertenmeinungen könnten zu schnelleren Lösungen führen. 

 

Herr Schardt fragt nach dem Stand des G.O.T.S., vor allem wann die Freigabe des Logos zu erwarten 
ist. Herr Ladwig informiert daraufhin, dass die Arbeitsgruppe beschlossen hat, die Verwendung des 
Zeichens verpflichtend zu machen, um die Marktpräsenz zu erhöhen. Es wird derzeit registriert und 
soll Mitte Juni zur IFOAM-Konferenz in Modena öffentlich vorgestellt werden. Inzwischen sind weltweit 
über 1000 Unternehmen aus allen Produktionsstufen mit G.O.T.S. zertifiziert. Geografischer 
Schwerpunkt der zertifizierten Vorstufenbetriebe liegt hierbei eindeutig in Asien und der Türkei. 

 

 

 

 

 

09.06.2006                                                                         

 

 

 

 

 

( Gabriele Kolompar )  



 

Anwesenheitsliste 

 

Vorstand 

Heimann, Rolf Hess Natur 

Kloppenborg, Matthias Kloppenborg 

Kolompar, Gabriele Engel 

Lazak, Peter Stöhr 

Dr. Lochschmidt, Olaf Pickapooh (ohne Stimme) 

Sautter, Elmar Disana 

 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Erlenburg, Jürgen Lichtschatz 

Friedel, Annegret Living Crafts 

Hertel, Robert Hemp Age 

Hom, Sergej Budke 

Hunner, Georg Lotus Design 

Dr. Klobes, Ulrike TTV 

Kruse, Daniel Hempro 

Dr. Kuebart, Frank ECO Institut 

Kuntze, Franziska Pololo 

Möhrle, Günter Finkhof 

Naschke, Mecki IMO 

Rebholz, Karl-Friedrich Grödo 

Schardt, Peter LamuLamu 

Sendke, Nana Nanchen 

Tollmien, Kerstin Pickapooh 

Volkmar, Lars Foster 

Vormbruck, Peter Richter 

Wenke, Beate Zwickauer Kammgarn 

 

Nicht stimmberechtigte Mitglieder 

Herring, Marianne Hema 

Herring, Horst Hema 

Herzog, Tilman Hemp Age 

Koch, Marion Stöhr 

Koppenborg, Bernd Lichtschatz 

Sendke Nanchen 

 

Dienstleister 

Ladwig, Herbert Ladwig & Kollegen 

Scheuer, Heike Geschäftsstelle IVN 
 


